

vie ; ou encore une équipe de parantistes à la poursuite de «l'esprit du vent» chez les Amérindiens... Les dossiers de fond réservés aux «repères du chemin» ont traité de sujets comme : «Menhirs et pierres levées», «Passeurs, passages», «Les Cabinets de curiosités». En carnets de route, nous avons choisi la présentation d'un itinéraire méconnu, la «voie Régordane», du Puy-en-Velay à Saint-Gilles-du-Gard ; une proposition de parcours original dans le musée national du Moyen-Age (anciennement musée de Cluny) ; et une flânerie suivant les bordures de jardins... et les broderies de lin. Les interviews ont été réservées à Claudine Vincenot, nous livrant la genèse de l'ouvrage de son père, *Les Etoiles de Compostelle* ; à Guillaume Lagnel, dramaturge à l'origine d'une nouvelle conception du théâtre, itinérant ; à Henry de Lumley, directeur du Muséum national d'histoire naturelle, nous invitant à le suivre pour retrouver les origines du sacré, en déchiffrant les messages laissés sur les pierres de la vallée des Merveilles... Beaucoup d'autres sujets ont encore été abordés, comme les traditions populaires de la nuit de la Saint-Jean ou les échanges culturels en Méditerranée... Sans parler des nombreux comptes rendus d'expositions, de livres et de disques en rapport avec les sujets abordés.

Quant aux prévisions pour les numéros à venir, elles sont suffisamment

souples pour s'adapter à l'actualité. Pour ce qui est des carnets de route, nous aborderons des destinations lointaines telles que Samarkand ou l'île de Pâques, et des routes plus proches comme les chemins de Stevenson, le Tro Breiz, ou encore, au cours de l'année jubilaire Saint-Jacques, un parcours original sur les chemins de Compostelle. Mais nous sommes là aussi à l'écoute des suggestions de nos lecteurs.

*Les sujets abordés semblent démontrer que pour vous, l'itinérance est l'acte essentiel de tout être humain.*

Par essence, l'être humain est un *homo viator*. La personnalité de notre revue peut se résumer dans cette conception partagée par l'équipe de rédaction, à savoir que le voyage ouvre l'être à la vie. Le cheminement est la raison première de l'aspiration de l'individu à connaître le monde et, dans cette découverte, à avoir une meilleure perception de sa relation avec lui-même. Nous préférons dire que le Chemin forge l'être en pèlerin. Alors, la porte est ouverte au pèlerinage de chacun. C'est la raison pour laquelle le voyage est une motivation aussi profonde et intime dans le tréfonds de notre conscience. C'est dans cette dimension que naquirent les grandes œuvres de l'art et de la littérature : voyez l'exemple des chemins de Saint-Jacques, véritable «patrimoine de l'humanité», et toujours vivant. C'est aussi dans cette dimension que

chacun d'entre nous peut prendre le temps de se reposer de son quotidien et prévoir de s'évader. Tel est l'esprit que nous essayons de faire partager dans cette revue.

*Vous rappelez dans votre premier texte que le peregrinus désigne «l'étranger» ; et l'invitation à l'itinérance affichée en sous-titre sur la couverture dépasse largement nos frontières. Jusqu'où nous conduisez-vous ?*

Le voyage est indissociable de l'échange. Nous retenons aussi du concept initial d'«itinérance culturelle» ce facteur de communication entre les pays et les hommes qui tournent leurs regards vers un avenir chargé d'espérance, de générosité, de jeunesse. La découverte de terres lointaines, comme celle de villes voisines, invite à une rencontre et à un échange essentiels. Au fond, si on ne peut parler de voyage qu'à travers du voyageur, ce dernier n'existe que parce qu'il est accueilli par un hôte — ce voyageur statique qui a autant de témoignages à faire partager. C'est un tissage commun. Voilà notre motivation : proposer un tissu sans fin qui se brode de toutes les richesses récoltées par celui qui se déplace, celui qui l'accueille, celui qui en reçoit le témoignage. Créer une revue itinérante, à l'image des sillons que chacun trace de ses pas. Des myriades de chemins d'étoiles...

## Chemins d'étoiles

Revue trimestrielle. Vente au numéro : 35 F + 8 F de port ; abonnement 1 an (4 numéros) : 140 F normal, 200 F soutien, 160 F étranger.

Nom, prénom : .....

Adresse : .....

Code postal : ..... Ville : .....

S'abonne à la revue *Chemins d'étoiles* pour un an (4 numéros) et verse la somme de :

140 F (normal)

200 F (soutien)

160 F (étranger)

Désire recevoir les numéros parus :  le n° 1  le n° 2  le n° 3

et verse la somme de 43 F (35 F + 8 F de port) x ..... = ..... F

Bulletin à découper ou recopier et à adresser à :  
*Chemins d'étoiles*, 32 rue Pierre Nicole, 75005 Paris

Tél/fax : 01 46 33 97 89

(avec votre chèque libellé à l'ordre de «Chemins d'étoiles»)